

gleichwohl darauf. Als sie aber einige Mahl sich hin und her geschaukelt hatte, da riß das Seil ab, sie kam zu Schaden, und mußte viele Wochen lang für ihre Verwegenheit büßen.

Dorchen war nun zwar auch belehrt, aber durch Schaden. Lottchen hingegen wurde, durch verständiges Nachdenken, welches doch weit besser ist, vor Schaden behütet. S. 6, 18. 33.

Thu niemahls was, daß dich hernach  
reuen kann,  
Denk an das bittere Wort: Ach hätt' ich  
nicht gethan!

## 20. Die Geschichte.

**S**ophie hatte in der Jugend gelernt, mancherlei Weiberarbeiten zu machen, und wenn in langen Winterabenden die andern jungen Mädchen mit Schlafen, Müssiggang und Pfänderspielen die Zeit verdarben, so saß Sophie und zeichnete Blumen, oder machte allerley Figuren aus Wachs, Seide, Federn, Flittern u. dgl. Auch Strohdeckel und Pappenkästchen konnte sie ververtigen. Es hatte auch alles ein Geschick, was sie ververtigte, und man konnte sie öfters sehr gut brauchen. Als sie nun groß wurde, verdiente sie sich manchen Groschen mit ihren Winterarbeiten, und als sie Hausfrau wurde, ersparte sie viel Geld, weil sie sehr viele Sachen, die sie bey Tische, zur Kleidung